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Niederschrift 

 

über die öffentliche Sitzung des Jugendgemeinderates am 15.07.2020 im 
Rathaus im Bürgersaal 

 

Anwesende: 

 

Jugendgemeinderat: 

Marius Berner                                                                                                              
Maren Heggemann                                                                                                    
Tim Heuser                                                                                                                           
Elias Hogg                                                                                                                         
Aaron Küchler                                                                                                                        
Lili Lutz                                                                                                                    
Matteo Utzler                                                                                                                      
Yves Zimmermann 

 

Entschuldigt fehlt: 

Amelie Arians  

 

Verwaltung: 

Johannes Moser, Bürgermeister 

 

Gemeinderat: 

Ines Lutz                                                                                                                                
Tim Strobel 

 

Zuhörer: -/- 

 

Pressevertreter: -/- 

 

Beginn:                                                  Ende: 

19:02 Uhr     21:15 Uhr 

 

Protokollführerin: 

Maren Heggemann 



S e i t e  | 2 

 

§1 

Bestimmung der das Protokoll unterschreibenden Jugendgemeinderäte 

Zur Unterzeichnung des Protokolls werden der Jugendgemeinderat Yves 
Zimmermann und Elias Hogg nach § 38 Abs. GemO bestimmt. 

 

§2 

Jugendgemeinderatswahl 2021 

Matteo Utzler gab einige Daten für die Jugendgemeinderatswahl 2021 an. Es wurde 
beschlossen, dass die Schulen, Frau Habitzki der Mensa, sowie die 
Schulsozialarbeiterin Lea Kümmerle am 23.09.2020 für die Örtlichkeiten der Wahl 
angefragt werden. Wie jedes Jahr soll die untere Mensa der Schulen in Engen zu 
einem Wahllokal dienen. Briefwahlen stehen den Jugendlichen ebenfalls zur 
Verfügung.  

a) Onlinewahlen 

Ziemlich schnell kam die Frage zu Onlinewahlen auf. Ein Hintergedanke war 

mehr Jugendliche zu erreichen ihre Stimmen abzugeben, als Motivation. Es 

wurde vorgeschlagen mit QR-Codes zu arbeiten. Ebenfalls wurde die 

Onlinewahl der Pfarrgemeinderäte angesprochen, hier gibt es die Möglichkeit 

sich über solche Wahlen zu informieren.  

 

b) Wahlen 

Der Wahltag soll am Freitag den 22.01.2021 stattfinden. Die Ergebnisse 

werden am Sonntag den 24.01 2021 verkündet.  

 

c) Werbung 

Bereits nach den Sommerferien soll frühzeitig mit der Werbung der 

Jugendgemeinderatswahl angefangen werden, um genug motivierte 

Jugendliche zu gewinnen. Vorschläge hierzu waren Präsentationen des 

Jugendgemeinderats in den Schulen in Engen, als auch die Aufmerksamkeit 

vieler auf Sozialen Netzwerken wie Facebook, Instagram oder dergleichen zu 

finden.  

 

 

§3 

 

Anfrage des Bürgermeisterkandidaten Johannes Moser 

Herr Moser erklärte sein Vorhaben, von dem Wahlkampf, dem Jugendgemeinderat. 

Er möchte ein Austausch mit der Jugend, möchte Gespräche führen und über die 

weitere Entwicklung reden. Der Jugendgemeinderat beschloss einstimmig, solch ein 

Austausch, mit Hilfe der Stadtverwaltung, zu organisieren. Es soll eine Veranstaltung 

des Jugendgemeinderates sein, wo jeder Bürgermeisterkandidat kommen darf. Die 

Stadtverwaltung soll in den Punkten Räumlichkeiten, Verantwortung, sowie beim 

Hygiene Konzept unterstützen.  

Ein Termin wird über eine Doodle Umfrage festgelegt.  
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§4 

Mountainbiken in Engen 

Da der Bedarf des Mountainbikens in Engen immer mehr angestiegen ist und die 

Strecke am Hohen Hewen nicht mehr zur Verfügung steht, war es vielen im 

Jugendgemeinderat wichtig, sich mit diesem Thema zu befassen. Somit wurde 

einstimmig beschlossen den Schwarzwaldverein aktiv zu unterstützen. Es stellte sich 

zu einem komplexen Thema heraus, da es keinesfalls einfach ist, eine geeignete 

Strecke zu finden. Aaron Küchler und Ines Lutz haben sich mit diesem Thema 

bereits sehr gut informiert und konnten somit auch viele Informationen über eine 

mögliche Strecke geben. Diese Strecke liegt in Richtung Napoleonseck. Der 

Schwarzwaldverein muss die Verantwortung der Strecke, sowie die Kontrolle 

übernehmen. Doch müssen im ersten Schritt die Anlieger der Waldstücke um 

Erlaubnis gefragt werden. Da bei dieser Strecke ein Großteil des Waldes der Kirche 

gehört, erklärte sich Ines Lutz dazu ein Gespräch mit der Kirche zu übernehmen. Ein 

weiterer wichtiger Punkt ist das Gespräch mit den Jägern, die für die Waldstücke 

verantwortlich sind. Sollte es ein Problem wegen den Pachtverträgen geben, gab 

Herr Moser dem Jugendgemeinderat den Hinweis, dass die Pachtverträge 2021 

ablaufen.  

Der Bürgermeister Moser zeigte sich interessiert und gab an, dass der Gemeinderat, 

sowie die Stadtverwaltung das Projekt politisch unterstützen werden.  

Der Jugendgemeinderat überlegte nun wie sie das Projekt unterstützen können. So 

fertigen Aaron Küchler und Elias Hogg einen Zeitungsartikel für den Hegau Kurier an. 

Dieser Artikel soll beinhalten, dass nach einer neuen Mountainbike Strecke gesucht 

wird. Somit können Interessenten mitwirken und haben die Möglichkeit eine legale 

Strecke zu errichten.  

 

§5 

Klimatreffen in Pannonhalma 

Das Klimatreffen wurde wegen Corona verschoben, ein genauer Termin steht nicht 

fest. Herr Moser gab zudem an, dass die EU das Geld für dieses Treffen bewilligte.  

 

§6 

Anregungen und Anfragen 

a) Tim Strobel sprach das Thema W-LAN Gebiete vorheriger Sitzungen an. 

Hierfür soll es Umfragen geben, was aber noch abgeklärt werden muss.  

b) Matteo Utzler sprach Marius Berner aufgrund der Homepage an. Es fehlen 

noch Artikel, allerdings können nun die Informationen über den Austausch 

des Bürgermeisterkandidats Johannes Moser geschrieben werden. Zudem 

kann die Präsentation über den Jugendgemeinderat sowie Bilder 

hochgeladen werden. 
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c) Der Jugendtreff ist ein weiters Thema, was zu dieser Zeit wegen den 

Hygienevorschriften nicht einfach Hand zu haben ist. Ebenso gibt es keine 

Stadtjugendpflege mehr, die sich Hauptsächlich um den Jugendtreff kümmert. 

So kam man auf Ehrenamtliche oder auch auf einen Mini-Job. Man hat sich 

darauf geeinigt, den Jugendtreff, sobald es wieder möglich ist, zu öffnen und 

auch Werbung zu betreiben. Mehr Jugendliche sollen den Jugendtreff 

entdecken und so kam Herr Moser darauf eine Partnerschaft mit Vereinen der 

Jugendabteilung zu gründen. Einmal im Monat kann der Verein oder die 

Trainingsgruppe im Jugendtreff zusammensitzen.  

 

§7 

Nächster Sitzungstermin 

Als nächsten Sitzungstermin wird Montag, den 28.09.2020 um 19 Uhr festgelegt.  
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Unterzeichner/in:                                                            Datum: 

 

………………………….                                                     ………………………..                                                                                                                   

Johannes Moser                                                                                                     

(Sitzungsleiter)  

 

………………………….                                                     …………………………  

Yves Zimmermann                                                                                  

(Jugendgemeinderat) 

 

………………………….                                                      ………………………… 

Elias Hogg                                                                                                

(Jugendgemeinderat) 

 

…………………………..                                                      ………………………… 

Maren Heggemann                                                                                          

(Protokollführerin)  


